## Sortie du 3 au 10 mai 2009

# A la découverte de la Haute Lande d'hier et d'aujourd'hui

Les éribistes sont arrivés les uns après les autres, accueillis avec beaucoup de chaleur par Lucette et Jean Claude au camping "La Rive" près de Biscarrosse.

C'est sur la terrasse du restaurant du camping que l'on s'est regroupés en soirée pour le pot d'accueil, officiel, celui-ci. Avec nous, le gérant et son équipe d'animateurs, mais aussi une autre équipe hyper dynamique, à savoir, des nuées de mini moustiques presque invisibles, ravis de la présence d'un bon groupe de caravaniers qui allait alimenter leurs conversations et leurs estomacs pendant tout le séjour. En clôture de l'apéritif, le "puits d'amour", délicieux gâteau préparé par Huguette, a été très apprécié.

Dès le premier jour, Jean-Claude nous a mis dans l'ambiance de cette région très particulière grâce à une belle présentation de la Haute Lande. Un documentaire, un court métrage construit à partir des photos et des textes de Félix Arnaudin consacrés à la culture pastorale (fin du 19<sup>ème</sup>, début du 20ème siècle) et surtout les commentaires de Lucette et Jean Claude nous ont préparés à la découverte de leur région.

Mise en condition, et mise en forme aussi grâce à quelques bonnes matinées libres qui sont de belles occasions de se raconter, de sortir son vélo, de faire le marché du coin, de s'équiper de produits anti moustiques ou de crème apaisante... pour encore mieux apprécier les superbes après midi organisées par nos hôtes.

La première, où nous avons pris un grand bol d'air, c'était à Biscarrosse Plage. Le vent donnait de drôles d'allures aux éribistes, là-haut sur la dune, mais tout le monde arrivait à tenir droit pour contempler l'océan et admirer les prouesses des surfeurs.

Nous avons également passé un moment très agréable à admirer les superbes "paquebots des airs" au musée de l'Hydravion. C'est en effet depuis le Lac de Biscarrosse que ces engins prirent leur envol dans les années 1930. Aujourd'hui, il arrive, encore, parfois, qu'un hydravion amerrisse ou décolle du Lac. Dans le musée, une belle collection de maquettes, de pièces mécaniques, souvent de bonnes tailles et des photos d'époque nous ont permis d'imaginer les émotions de cette grande épopée.

Et puis, il y a eu l'après midi au Muret, dans une miellerie, où une jeune apicultrice passionnée et passionnante nous a tout conté sur la vie des abeilles, sur les joies et les difficultés de son métier. Les "élèves" ont écouté l'exposé, bien attentivement même, sans doute pour mériter la récompense promise par Lucette : un très agréable goûter dans un très beau cadre, celui de "l'Airial" d'une jolie chapelle du XIIème à la sortie du village du Muret.

Une autre après midi nous a vus au paradis, au paradis des papillons à Sanguinet. Là, grand contraste entre des éribistes un peu écrasés par la chaleur moite de la serre et la légèreté des innombrables papillons de toutes les couleurs, de toutes les tailles. Ils volettent dans tous les sens, avec une énergie folle, se posent une fraction de seconde sur une fleur ou une feuille mais, narguant les photographes, redécollent aussitôt. Il n'y a qu'une éribiste qu'une variété de papillons affectionne, c'est Jacqueline. Ils viennent se poser sur sa tête et ne veulent plus la quitter, c'est la Reine des Papillons.

Le mardi, pas de matinée libre, les caravaniers se sont levés un peu plus tôt pour une super journée. Rendez-vous a été donné à la Gare de Sabres sous un beau soleil. C'est dans l'enceinte de cette gare que nous avons commencé la journée par la visite du Pavillon des Landes. Un très beau pavillon tout récent où l'on a « parcouru », c'est le cas de le dire, tout en images, la métamorphose progressive des Landes au fil du temps. Et puis, nous avons fait un voyage dans le passé, mais si, un petit train nous a emmenés à Marquèze, dans les Landes du XIXème siècle. Après un repas typique et copieux avec entre autres, la garbure des Landes et bien sûr, le fameux pastis, sorti du four à pain tout proche, nous avons parcouru le hameau reconstitué tel qu'il était en ...1836 donc sans voiture automobile, bien entendu! (on n'y accède d'ailleurs que par le petit train). Promenade très agréable, enrichissante aussi, avec d'autres petits troupeaux tout autour du nôtre, des moutons, des bœufs, des enfants en sortie scolaire. Au retour nous avons encore une fois pu nous rendre compte des dégâts occasionnés à la forêt par la dernière tempête, dur, dur pour les exploitants.

Enfin, on n'oubliera pas les excellents moments passés autour d'un verre ou à table, moments de convivialité, de chaleur, que l'on apprécie au club.

Un grand merci et un grand bravo à Lucette et Jean Claude qui nous ont régalés avec la fameuse omelette landaise, avec pointes d'asperges, lardons et... une centaine d'œufs! Il y avait, ce jour là, une belle ambiance sur le terrain de camping. Les uns et les autres ont contribué à la réussite de ce déjeuner, toasts de confit d'oignons d'Huguette, vin blanc de Bernard, tartelettes de Jacqueline...

On gardera aussi très longtemps le souvenir du déjeuner du dernier jour, au restaurant du camping, avec la folle ambiance qu'ont réussi à créer deux landais très sympathiques, Christophe dit "Pitou" et Philippe, "l'Esquipadge de le luts" invité par Lucette et Jean Claude. Un humour débordant et communicatif, un réel plaisir de chanter et de jouer et un magnifique talent qui nous ont ravis, fait rire et chanter aussi tout en savourant la succulente paëlla préparée sous nos yeux; une extraordinaire journée.

Sans les Eribas, ces agréables sorties ne seraient pas; on en a parlé de nos chères caravanes, on les a auscultées encore et encore et commentées. L'on a également apprécié la gentille invitation de Mylène Bertrand, la responsable de la toute nouvelle concession Eriba de Biscarrosse, autour d'un verre, tout près de la Super Puck exposée qui s'est taillée d'ailleurs un beau succès.

Cette même Super Puck est, m'a-t-on dit, en train de faire le bonheur de ces nouveaux propriétaires, un couple de nos amis. Vous saurez sans doute de qui il s'agit au prochain "arrosage".

Lucette et Jean Claude nous ont proposé une rencontre très agréable, pleine d'activités originales et ils ont su nous faire partager leur amour des Hautes Landes, merci!

#### Madeleine Aubès

Ont participé à la Rencontre : Noële et Jean ANTONINI, Madeleine et Jean AUBES, Huguette et Jean BARRABES, Lucette et Jean Claude CACHELEUX, Mauricette et Lucien DETRIEUX, Nelly DUPOUY et Henri DURANDEU, Marie Claire DIARD et Colette DUPUIS, Monique et Jean Pierre LADEVEZE, Jeanne et François LELUC, Jacqueline et Bernard LORAND, Suzy et Guy ROY, Marie José et Michel SEGUIN, Maryvonne et Janos VALOCZY, Christiane VOISIN et Michel GATARD.

## Chanson que nous a apprise Lucette

#### MON BEAU PAYS DES LANDES

#### Refrain

J'aime chanter mon beau pays des Landes
J'aime écouter le chant de ses forêts
J'aime fouler le sable de sa lande
Aller rêver près des lacs enchantés
J'aime braver le vent fou de mes Landes
Et me griser sous son ciel lumineux
J'aime chanter mon beau pays des Landes
Car le chanter, pour moi, c'est merveilleux

1er couplet

Nous avons la fierté, que possède tout basque L'audace des Gascons, l'humour des Béarnais. Mais mon pays landais, n'a pas l'humeur fantasque Il chante à l'unisson de tous les cœurs français.

## 2ème couplet

Nos filles sont jolies, dans leurs habits de fête Les garçons un peu fous les jours de corrida. Pour faire des folies, pour leur tourner la tête Nos rythmes andalous les jettent dans nos bras.